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8. Mitgliederversammlung 22. März 2023  

TOP 4, Bericht des Vorsitzenden zum Geschäftsjahr 2 022 

Mit dieser 8. Mitgliederversammlung unseres Vereins möchten wir wieder in den 
„normalen“ Rhythmus dieser Zusammenkünfte zurückkommen. Sie erinnern sich, 
dass die Mitgliederversammlung 2020 erst im Herbst 2021 und die Mitgliederver-
sammlung 2021 erst am 28. September 2022 - immer wegen der Corona 
Schutzbedingungen „verspätet“ - veranstaltet wurden. Die heutige Mitgliederver-
sammlung findet nach Abschluss des Geschäftsjahres 2022 wieder im 1. Quartal des 
Folgejahres - 2023 - statt. Mein folgender Bericht wird sich im Wesentlichen nur mit 
dem 4. Quartal 22 und aktuellen Themen befassen. Der als TOP 5 angekündigte 
Kassenbericht bezieht sich hingegen auf die 12 Monate 2022. 
Im September 22 habe ich über die Pandemie bedingt reduzierte Attraktivität des 
Kunst- und Handwerkermarkts „Design & Gestaltung“ - durchgeführt Pfingsten 22 - 
ausführlich berichtet. Der Markt findet in Unkel seit mehr als 10 Jahren statt. Mit 
Rücksicht auf die landesrechtlichen Veranstaltungsvorschriften, genauer gesagt den 
Regelungen zu Veranstaltungen an Sonn- und Feiertagen, wurde die Veranstaltung 
vor einiger Zeit erweitert um „Unkel live“. Unter diesem zusätzlichen Titel werden 
Aktivitäten der Bürgerschaft, organisiert und durchgeführt von örtlichen Vereinen, 
Kunstschaffenden, Musikbeiträgen etc., am Pfingsttermin, ebenfalls angeboten. 
Dieses ergänzende Ortsfest stellte die weitere Genehmigung des kommerziellen 
Kunst- und Handwerkermarktes sicher. Nach unserer Manöverkritik im Herbst 22 hat 
der Veranstalter Galerie Forum GmbH seine Werbung, um Ausstellerinnen zu 
gewinnen, erheblich gesteigert. Trotzdem konnte Galerie Forum GmbH aber bis 
heute nur 22 Interessenten für 2022 verpflichten. Mit diesem Ergebnis liegen wir unter 
der Ausstellerzahl des letzten Jahres und bei weniger als 50% der Anzahl in den 
früheren Jahren. Diese geringe Beteiligung lässt sich auch mit Aktivitäten unserer 
örtlichen Vereine nicht ausgleichen. Daher werden wir bedauerlicherweise auf die 
Ausrichtung von Design & Gestaltung 2023 verzichten. Wir haben dies dem 
Veranstalter mitgeteilt, der dies außerordentlich bedauert. Der Pfingstmarkt ist eine 
langjährige besondere Attraktion unserer Kunst- und Kulturstadt. Wir wollen selbst 
und zusammen mit den Unkeler Vereinen bald ein Brainstorming beginnen. Die 
Überlegungen werden sich u.a. auf das Marktkonzept, den Zeitpunkt und auf neue 
Partner beziehen. Es ist auch zu bedenken, dass 2024 voraussichtlich eine 
Umgestaltung der Rheinpromenade stattfinden wird und der zentrale Teil der 
Promenade dann nicht zur Verfügung gestellt werden kann. Daher sind auch örtliche 
Alternativen zu besprechen. 

Die Verbesserung und Modernisierung der Rheinpromenade wird in diesem Jahr 
gestartet. Als Erstes wird die Stadt Unkel über einen Wettbewerb ein Planungsbüro 
suchen. Die Entwicklungsagentur, die 2017 eine Bürgerbeteiligung zu diesem Projekt 
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durchgeführt hat und Ausbaupläne vorstellte, wird als beratendes Mitglied zum 
Auswahlverfahren eingeladen werden. Es werden weiter Fachpreisrichter hinzuge-
zogen, die die Jury bei ihrer Arbeit begleiten. Die Entwicklungsagentur setzt sich für 
eine erneute Bürgerveranstaltung zur Diskussion der Pläne ein. Das Projekt der 
Digitalen Stadtführungen kann als abgeschlossen bezeichnet werden. Neben 
Englisch sind weitere fremdsprachliche Versionen in Vorbereitung. Heute können wir 
Ihnen den neuen Flyer zu den digitalen Stadtführungen vorstellen. Dieser ist ein 
gemeinsames Projekt von Geschichtsverein und Entwicklungsagentur. Der Flyer 
wirbt für digitale Stadtführungen, die man allein oder als Gruppe unternehmen kann, 
er stellt die traditionellen Stadtführungen des Geschichtsvereins vor - zu bestimmten 
Terminen oder auf Bestellung, und Last but not least informiert er über den 
Rotbäckchen Rundwanderweg und den Werksverkauf der Fa. Rabenhorst. Sehr 
herzlich danken möchte ich dem Haus Rabenhorst für die finanzielle Unterstützung 
dieses Projekts. Der Flyer wird über die Tourismusbüros, Gastronomie/Hotellerie und 
Gewerbe verteilt werden. Welche Bedürfnisse und Erwartungen haben die 
Bürgerinnen bezüglich der Entwicklung Unkels? Zu dieser Frage haben wir nach der 
Mitgliederversammlung September 2022 ein Projekt mit Schülern der Stefan Andres 
Realschule plus aufgesetzt. Sigi Lakeberg hat das Projekt übernommen. Lieber Sigi, 
wie besprochen bitte ich Dich hierzu kurz zu berichten: 

o 

Vielen Dank für diese Vorstellung der Ergebnisse und zum Engagement der 
Schülerinnen und Schüler. Ein herzliches Dankeschön der Klasse .... Wir werden 
diese Ergebnisse in unsere Arbeit einbeziehen. 

Sehr herzlich danken möchte ich als Erstes unseren Mitgliederinnen für Ihre 
Begleitung. Mein Dank gilt weiter den Verantwortlichen der Stadt und der Verbands-
gemeinde für ihre hilfreiche Unterstützung, ein Dankeschön auch den Mitgliedern der 
städtischen Gremien und der Vereine in Unkel. Der Vorstand der Entwicklungs-
agentur hat eine stabile Zusammensetzung. Ich freue mich immer über unsere gute, 
spontane und zuverlässige Zusammenarbeit. Ich bin froh, dass ich durch vielfältig 
kreative, mit Engagement in Unkel lebende Kolleginnen und Kollegen Hilfe und 
Unterstützung erfahre. Euer ehrenamtliches Engagement ist wertvoll für unsere 
Gemeinde. 

Liebe Mitglieder und sehr verehrte Gäste, ich danke für Ihre Aufmerksamkeit. Mit TOP 
7, nach Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer, besteht Gelegenheit zur Diskus-
sion des Berichts. Anschließend wird uns Frau Klewitz, der ich bereits jetzt für Ihren 
Vortrag danke, uns das Neueste zur Fußgängerbrücke über den Rhein berichten. 




